## NOTES D'ALLOCUTION DE L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA PRÉSIDENT DU SÉNAT

## À L'OCCASION DE LA QUATRIÈME JOURNÉE ANNUELLE DIPLOMATIQUE DE SKI

## KINGSWAY GOLF AND COUNTRY CLUB 30 JANVIER 2010

Monsieur le Président Milliken, Vos Excellences les membres du corps diplomatique, Dr. Gary O'Brien, Greffier du Sénat et Greffier des Parlements, Honorables invités, Mesdames et Messieurs,

C'est pour moi un grand plaisir de vous accueillir au terme de cette Quatrième journée annuelle diplomatique de ski. Je souhaiterais remercier l'Ambassade de Slovénie, l'Association diplomatique d'Ottawa, le ministère des Affaires étrangères, le Bureau du protocole et la Commission de la capitale nationale de tous les efforts qu'ils ont déployés pour faire de cette journée un tel succès. Nos commanditaires ont également grandement contribué à la réussite de cette journée de ski, et je souhaiterais donc remercier Audy, Tommy and Lefebvre, Camp Fortune, Mark Motors et Elan Skis.

Le Président Milliken et moi-même avons le plaisir de vous convier à la réception et au dîner qui suivront la remise des prix et concluront cette importante journée qui a été une merveilleuse occasion de tous nous retrouver. De telles occasions de mieux se connaître dans une ambiance détendue et conviviale permettent de nouer des liens personnels qui contribuent grandement à des communications efficaces lorsque cela est nécessaire. Mais il s'agissait bien sûr, en cette journée, d'apprécier aussi les charmes de l'hiver!

Pour de nombreux Canadiens, faire du ski est un aspect important de la saison hivernale, que ce soit sur les pentes enneigées ou dans les sentiers de ski de fond. Ils profitent du grand air et font de l'exercice, puis ils participent à une importante activité sociale, l'après-ski, qui se déroule généralement à la fin de la journée et consiste à retrouver les autres skieurs dans l'auberge, près du foyer, une boisson chaude à la main, pour parler des aventures de la journée.

Le ski est un sport et une activité où chacun peut trouver son compte. Les jeunes ont tendance à préférer la vitesse et les émotions fortes que leurs offrent les pentes de ski alpin, où ils s'adonnent aussi depuis quelques années à la planche à neige qui permet des manœuvres compliquées et des acrobaties qui défient la gravité.

Les personnes qui préfèrent le calme peuvent opter pour le ski de fond. Elles partent alors dans la forêt, empruntant des pistes déjà tracées et appréciant le silence et la beauté du paysage avec ses arbres couverts de neige. La raquette permet à la fois de se promener à un rythme plus lent et de se livrer à un exercice physique plus intense.

L'activité à l'extérieur n'a pas beaucoup d'importance. Ce peut être le ski, la traîne sauvage, la raquette, le patinage ou une simple marche dans la neige. L'important, c'est de sortir dehors et de jouir de l'hiver.

À bien des égards, l'hiver définit l'identité canadienne. Tout le monde connaît la fameuse boutade du philosophe français Voltaire qui a décrit le Canada comme étant « quelques arpents de neige ». Il reste que non seulement les Canadiens survivent à ce climat, mais il leur réussit parfaitement. D'autres pays qui ont un climat semblable adoptent la même attitude.

Les festivals d'hiver sont une façon de célébrer la saison froide. Il y a le fameux Carnaval de Québec, le Bal de neige d'Ottawa et le Winterfest de Calgary, sans parler des nombreux festivals de moindre envergure organisés dans diverses localités un peu partout au pays.

Cette année, le Canada sera l'hôte des Jeux olympiques d'hiver à Vancouver, en Colombie-Britannique. C'est seulement la deuxième fois que nous accueillons les Jeux d'hiver; en 1988, c'est à Calgary, en Alberta, qu'ils ont eu lieu.

D'un bout à l'autre du pays, nos athlètes olympiens sont traités comme des héros par leurs concitoyens. Je suis heureux de vous signaler que l'une de ces héroïnes, l'honorable Nancy Greene-Raine, est aujourd'hui sénatrice. Elle a gagné des médailles d'or et d'argent pour ses exploits en ski alpin lors des Jeux olympiques de 1968. Cette année, elle sera l'ambassadrice olympique du Canada.

Même si je doute que quiconque ici ait fracassé des records olympiques aujourd'hui, je sais que nous avons tous eu la chance de vivre des sensations fortes et des situations « renversantes », enfin tout ce qui fait que le ski est un sport d'hiver si populaire. Notre cérémonie de remise des prix commencera sous peu, mais je pense que vous conviendrez avec moi qu'après avoir vécu une journée comme aujourd'hui, tout le monde est gagnant.

En terminant, j'aimerais vous remercier encore une fois d'avoir participé aux activités, notamment celle très importante de l'après-ski. Vous conviendrez avec moi qu'une journée passée en bonne compagnie afin de mieux apprécier l'hiver et tout ce qu'il a à offrir est une journée bien remplie.